

El nuevo mercado mundial del fútbol delata el gran error de los clubes nacionales en su modelo de negocios

Jugadores jóvenes: River Plate recibe 45.000.000 de euros por Mastantuono, mientras en Chile apenas les dan minutos

GUSTAVO ORTIZ

“El Real Madrid ya ha hecho estas operaciones con Rodrygo, Vinicius Jr y Endrick. Compra talento joven con un contrato a largo plazo que espera recuperar o duplicar o triplicar en cinco o seis años, en caso de venderlo. Si no sale bien, dada la calidad y juventud del jugador, pueden recuperar parte importante de lo invertido”, dice Daniel Cárcamo, magíster en finanzas y creador del sitio Fútbol y Finanzas en X e Instagram, a propósito del fichaje del argentino Franco Mastantuono, de 17 años.

En los últimos años, el cuadro español se ha especializado en la compra de talento joven sudamericano, lo que le permite no solo competir en las canchas, sino también en el mercado offshore.

“Al ser un jugador joven, el sueldo no es de una estrella, si nos basamos en datos históricos para jugadores similares. No representa un gasto tan alto al pagarlo en cuotas de hasta tres o cuatro años. Y esto también le ayuda a Real Madrid a aumentar su popularidad en un mercado futbolístico grande e importante como el argentino”, agrega Cárcamo.

El cuadro merengue desembolsó 63.200.000 euros, de los cuales 45.000.000 de euros van a las arcas de River Plate. Los 18.200.000 euros restantes se reparten entre los impuestos españoles y el sindicato de futbolistas argentinos, principalmente.

“A River Plate esto le viene muy bien, para contar con recursos frescos y tener caja disponible para tres o cuatro años. Además, afianza su éxito económico, que

Con solo 17 años, el delantero figura como la mayor venta al exterior del fútbol argentino.



Pese a sus 17 años, Mastantuono ya ha jugado 19 partidos por River esta temporada, entre el torneo local (12), Libertadores (6) y la Copa Argentina (1)

LAS TRANSFERENCIAS MÁS CARAS DE LOS SUB 21 SUDAMERICANOS

Jugador	País	Edad*	Origen	Destino	Valor (euros)	Año*
Neymar Jr.	BRA	21	Santos	Barcelona	88.000.000	2013
Franco Mastantuono	ARG	17	River Plate	Real Madrid	63.200.000	2025
Lucas Moura	BRA	20	Sao Paulo	PSG	48.600.000	2013
Vinicius Jr.	BRA	17	Famengo	Real Madrid	45.000.000	2017
Rodrygo	BRA	17	Santos	Real Madrid	45.000.000	2018
Endrick	BRA	16	Palmeiras	Real Madrid	45.000.000	2022
Gabriel Jesús	BRA	19	Palmeiras	Manchester City	32.000.000	2016
Reiner Jesús	BRA	18	Flamengo	Real Madrid	30.000.000	2020
Vitor Roque	BRA	18	Athletico Paranaense	Barcelona	30.000.000	2023
Claudio Echeverri	ARG	18	River Plate	Manchester City	29.000.000	2024
Gabriel Barbosa	BRA	19	Santos	Inter de Milan	25.000.000	2016
Alejo Véliz	ARG	19	Rosario Central	Tottenham Hotspur	23.000.000	2023
Lucas Beraldo	BRA	20	Sao Paulo	PSG	20.000.000	2024
Erick Lamela	ARG	19	River Plate	Roma	17.000.000	2011
Sebastián Coates	URU	20	Nacional	Liverpool	14.000.000	2011

* Edad y año al momento de la transferencia.

ya viene muy bien desde el ejercicio financiero anterior, lo cual se suma a inversiones en el estadio e instalaciones deportivas del club”, añade Cárcamo.

El cuadro millonario le hizo honor a su apodo el año pasado, al mostrar un balance con saldo positivo por 62.000.000 de dólares y un patrimonio de 250.000.000, que significó un aumento de 36% respecto al ejercicio anterior.

Además se embarcó en la construcción de una nueva infraestructura para las divisiones inferiores, la Casa River, con capacidad para 80 jóvenes, con habitaciones, salas de estudio, kinesiología, gimnasio y vestuarios, entre otras instalaciones.

“Esto ayuda a validar su condición de equipo exportador de talento de clase mundial, lo cual es muy relevante para su imagen y para su relacionamiento institucional tanto con otros clubes como con su hinchada. Lo reafirma como equipo millonario por excelencia,

mientras que su archirrival, Boca Juniors, lo está pasando mal”, agrega Cárcamo.

En el caso del fútbol chileno, si bien no se generan esas cifras, ¿qué hacen los clubes para capitalizar las ventas de jugadores?

“En general, ventas totales inferiores a diez millones de dólares, pensando en ‘los tres grandes’, se utilizan para mejorar la posición de liquidez de dinero y para pagar deudas. Solo montos mayores podrían servir para el financiamiento de proyectos mayores, como sucedió cuando Colo Colo vendió a Hugo Rubio a Italia y usó ese dinero para concluir el estadio Monumental. Para los clubes más pequeños, esto sirve para pagar deudas, principalmente. Cuando se este tipo de operaciones se hace de forma constante, todos los años, por ejemplo, ahí se empiezan a marcar diferencias notorias y permiten inversiones en otras áreas, como infraestructura”.